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- Виталий, откуда вообще ро-
дилась идея создать молодёж-
ное движение в Кинель-Черкас-
сах? И что значит его название 
- «Путь»?

- Идея создать молодёжное 
движение, в котором иници-
атива исходила бы не от пред-
ставителей администрации, 
а от самих членов движения, 
родилась у меня в 2010 году. 
В первую очередь я ориенти-
ровался на проблемную мо-
лодёжь - к примеру, на ребят 
из неблагополучных семей. 
То есть на тех, кого уже слож-
но перевоспитать. Возраст-
ной разбег участников наше-
го движения - от 15 до 25 лет. 
Основная цель «Пути» - воспи-
тать у молодёжи чувство па-
триотизма к своей родине. Я 
нашёл единомышленников че-
рез интернет из Самары, Пох-
вистнева, Кинель-Черкасс, От-
радного. И первым шагом соз-
дания движения стали сборы 
на берегу Большого Кинеля, 
где мы просто пообщались, 
определили направления об-
щества. Что касается названия, 
то изначально мы хотели сде-
лать что-то типа «Путь трезво-
сти» или «Выбери свой путь». 
Но потом решили назваться 
просто «Путь», в котором каж-
дый для себя сможет выбрать 
свой жизненный путь. Когда 
организовалось МОД «Путь», 
многие думали, что мы пред-
ставители «Молодой Гвардии», 
что, мол, даже название дви-
жения образовано от фами-
лии Путин, но это не так. Мы 
вообще не политическая ор-
ганизация.

- Ваше движение как-то зареги-
стрировано официально?

- У нас по сей день вообще нет 
регистрационной формы. Не 
хотим регистрироваться, что-
бы не загонять себя под какие-
то определённые рамки. На-
пример, если мы захотим про-
вести новую акцию, то придёт-
ся менять положение в уставе, 
ехать в минюст. Вообще, мы 
имеем право самоорганизовы-
ваться и действовать, не нару-
шая законов. Естественно, до 
проведения каждой акции мы 
ставим в известность компе-
тентные органы, согласовыва-
ем свои действия.

- С каких акций началась деятель-
ность «Пути»?

- В мае 2010 года решили про-
вести экологические сборы, 
которые предусматривали 
уборку берегов Кинеля. Не-
большими группами, по 10-
15 человек, вычищали мусор. 
Поначалу, конечно, всё было 
на энтузиазме. Потом нам ста-
ли помогать - к примеру, глава 
поселения Кинель-Черкассы 
Николай Хатунцев предостав-
лял технику, мешки, перчатки 

и проч. На районном экологи-
ческом конкурсе «Путь» занял 
призовое место.

- Как развивалось движение?

- Летом 2010 года мы реши-
ли нашим членам что-то дать 
взамен. Ведь они и так убира-
ли мусор только на энтузиазме. 
Чтобы ребята реализовали себя 
творчески, возникла идея орга-
низовать рэп-фестиваль, даже 
создали кастинговую школу 
для этого. За помощью обра-
щались в районную админи-
страцию - нам предоставили 
оборудование, чтобы записать 
музыку, зал для репетиций. Но 
провести сам фестиваль так и 
не удалось - нам не дали зал 
для выступления. Скорее все-
го, администрации это было 
просто не интересно. Но мы не 
отчаялись и стали давать бес-
платные концерты в кафе. По-
сле чего ребят всё же замети-
ли и стали приглашать на рай-
онные праздники выступать. И, 
когда рэперы уже стали узна-
ваемыми, нам позволили про-
вести мини-фестиваль на от-
крытой площадке в парке до 
начала дискотеки.

- Одним из основных направле-
ний движения «Путь» являет-
ся спорт. Как вы развиваетесь в 
этом ключе?

- В октябре 2010 года на базе 
кинотеатра им.Гагарина мы от-
крыли спортивный клуб «Па-
триот». За 2 месяца нашу сек-
цию по рукопашному бою ста-
бильно посещали 50 человек 
- в основном это трудные под-
ростки. Кстати, многие из них, 
занимаясь в секции, со време-
нем даже бросили курить. Ра-
ботали 2 тренера, которым я 
лично из своих денег платил 
зарплату. Ведь никакой спон-
сорской помощи у нас не было. 
Но в кинотеатре Гагарина мы 
занимались недолго - каких-
то 2 месяца. Получилось так, 
что после стычки на Манеж-
ной площади (декабрь 2010 
года - несанкционированная 
акция футбольных фанатов из-
за того, что лица кавказской 
национальности в Москве уби-
ли одного из фанов - «М»), лю-
бое молодёжное движение, 
занимающееся спортом и не 
имеющее регистрации, стало 
вызывать у властей и различ-
ных органов подозрение. По-
этому нас практически перед 
Новым годом попросили осво-
бодить помещение в кинотеа-
тре. А ведь тогда в нашей сек-
ции уже и девушки стали за-
ниматься.

- И куда вы перебазировались?

- Честно сказать, с того момен-
та и до самой осени 2011 года у 
нас было своего рода затишье. 
Время от времени, конечно, мы 
проводили различные экологи-

ческие акции, патриотические 
сборы. Но переломным момен-
том в развитии движения ста-
ло то, что прошлой осенью 
наш земляк Владимир Обухов 
предоставил в безвозмездное 
пользование помещение для 
спортклуба «Патриот», купил 
маты, подарил комплексный 
тренажёр. Поэтому теперь мы 
5 дней в неделю занимаемся 
без каких-либо опасений, что 
нас в очередной раз попросят 
освободить помещение.

- Но ведь «Путь» не ограничива-
ется только лишь спортивной 
секцией и экологическими акци-
ями?

- Конечно, нет. Признаюсь, 
меня несколько коробит от 
того, что нынешняя молодёжь, 
не достигшая совершенноле-
тия, свободно ходит по селу 
с пивом, алкогольными кок-
тейлями. Понятно, что это в 
первую очередь вина родите-
лей. Но до них достучаться нам 
просто нереально. Поэтому мы 
решили действовать через про-
давцов. С октября прошлого 
года в магазинах стали регу-
лярно проводить контрольные 
закупки алкоголя, всё фикси-
ровали на видеокамеру. Самый 
первый рейд показал, что ал-
коголь несовершеннолетним 
продают чуть ли не повсемест-
но. Из 12 магазинов, в которых 
мы делали закупку, нам не про-
дали только в одном. А сейчас, 
уверяю вас, ни один магазин в 
Кинель-Черкассах не продаст 
алкоголь детям, везде спра-
шивают паспорт. Возможно, 
это связано и с ужесточением 
закона по продаже алкоголя, 
а может, и наша акция поспо-
собствовала этому. Контроль-
ные закупки мы проводили и 
в Отрадном, где алкоголь не-
совершеннолетним продавали 
намного реже. Также закупки 
были в Похвистневе - где был 
примерно такой результат: 50 
на 50. Интересно, что после са-
мого первого рейда нам позво-
нил человек, который предста-
вился сотрудником полиции и 
сказал - мол, вы не имели пра-
ва снимать на видео частную 
собственность, на вас 5 заяв-
лений от предпринимателей. 
Но, извините, магазины, кото-
рые мы снимали, - это обще-
ственное место, где нарушал-
ся закон. Впрочем, по тем, яко-
бы, пяти заявлениям нас в по-
лицию так и не вызвали. Воз-
можно, нам просто звонили 
обиженные предприниматели.

- Расскажи про вашу нашумевшую 
акцию «СтопПедофил».

- Акция стартовала этим ле-
том. Когда мы посмотрели ста-
тистику, которая говорит, что 
Россия занимает 1 место по пе-
дофилии в мире, то решили 
посмотреть, а есть ли у нас та-

кие морально больные люди. 
Зарегистрировали страничку 
на сайте знакомств от имени 
13-летней девочки. Не пове-
рите, но в первый же вечер на 
контакт вышел 33-летний жи-
тель Кинель-Черкасс, который 
предложил девочке сходить 
с ним на речку, предлагал от-
ношения сексуального харак-
тера. Основной целью акции 
было понять, что движет таки-
ми людьми, кем они работают, 
- в общем, нарисовать их соци-
альный портрет. Как и с кон-
трольными закупками, встре-
чу, так сказать, с номинальны-
ми педофилами мы записы-
вали на видео, которое потом 
выкладывали в интернет. Хочу 
заметить, что «СтопПедофил» 
- это пресечение педофилии, 
а не конкретное указание на 
человека с обвинением его в 
этом преступлении. Всего за 
месяц нам удалось записать 8 
роликов, но на встречи приез-
жало в два раза больше - мно-
гие, испугавшись, просто уез-
жали. В Кинель-Черкассы, что-
бы встретиться с 13-летней де-
вочкой, приезжали люди из 
Кротовки, из Похвистнева. А 
в последнее время - солидные 
мужчины на дорогих маши-
нах из Самары, у которых была 
конкретная цель - секс с де-
вочкой за деньги. Предлага-
ли заплатить от 5 до 50 тысяч, 
один раз даже до 100 тысяч 
рублей доходило, также обе-
щали подарить айпад, айфон. 
В общем, всё то, чем можно 
завлечь ребёнка в таком воз-
расте. Мы не можем стопро-
центно утверждать, что все, 
кто приезжал на встречи, - пе-
дофилы. Но в Уголовном ко-
дексе есть такое понятие, как 
подготовка к преступлению - к 
примеру, как в наших случаях, 
переписка, выезд на встречу. 
Жаль, что в Самарской обла-
сти реально педофилов пока 
выявляют и привлекают к от-
ветственности плохо. Поли-
цейские морально, как отцы, 
нас поддерживают, но к уго-
ловной ответственности на-
ших фигурантов привлечь не 
могут - мол, нет состава пре-
ступления. По-хорошему, для 
этого нужна реальная 13-лет-
няя девочка, чтобы и на встре-
чу она ехала и проч. Но не каж-
дый родитель позволит своему 
ребёнку принимать участие в 
таких акциях - это может от-
разиться на психике. В отли-
чие от Самарской области, к 
примеру, в Омске 18-летние 
девушки играют роль 13-лет-
них, и там педофилы получа-
ют реальные сроки. Группа ом-
ских предпринимателей орга-
низовала родительский коми-
тет по борьбе с педофилами. И 
за выявление таких (в принци-
пе, то, что мы и делаем) платят 
100 тысяч рублей.

- Какие вообще приезжают муж-
чины на встречи? Каков их соци-
альный портрет?

- В последний раз приезжал 
мужчина на дорогой иномар-
ке, без номеров, из Самары. 
Лично поговорить нам не уда-
лось - он, увидев нас, резко уе-
хал. Потом по телефону пред-
ставился сотрудником про-
куратуры. Думаю, что не со-
врал - ведь проехать из Са-
мары до Кинель-Черкасс без 
номеров не так-то просто. А 
другой, тоже из Самары, ко-
торый представился Тельма-
ном, при общении стал уве-
рять, что он из какого-то тай-
ного общества по борьбе с пе-
дофилами. Даже адрес своей 
организации назвал. Мы по-
том проверили - там какой-то 
частный жилой домик. Кста-
ти, этот Тельман грозил, что, 
если видео с ним мы выло-
жим в интернет, он приедет 
разбираться с СОБРом (специ-
альный отряд быстрого реаги-
рования - «М»). Видео мы вы-
ложили, но никто, естествен-
но, не приехал. Ещё один фи-
гурант - из Кротовки, как он 
сам сказал, работает в шко-
ле. Приехал, с его слов, про-
сто проверить, на самом ли 
деле это 13-летняя девочка 
ему писала. Но, согласитесь, 
странно - в полночь ехать из 
Кротовки в Кинель-Черкассы, 
чтобы просто проверить что-
то. Причём этот молодой че-
ловек был в белой рубашке 
- видно, что оделся на сви-
дание.

- Над каким проектом вы работа-
ете в данный момент?

- Сейчас на базе спортклуба 
«Патриот» мы организовыва-
ем секцию стрельбы из лука 
- уже закупили луки, стрелы, 
большие мишени, налокотни-
ки и проч. Опять же помог Вла-
димир Обухов. Планируем от-
крыть бесплатную секцию по 
стрельбе из лука не только у 
нас в Кинель-Черкассах, но в 
Отрадном и Борском. Основ-
ной упор, конечно, делаем 
на ребят из неблагополучных 
семей.

- Каковы планы на будущее?

- Пока не могу сказать насчёт 
каких-то новых акций. В пер-
вую очередь мы хотим все 
наши существующие акции 
усовершенствовать. Сделать 
их более полезными, нежели 
показательными. Например, 
по педофилам необходимо до-
биваться, чтобы их привлека-
ли к уголовной ответственно-
сти, контрольные закупки хо-
тим проводить по всей обла-
сти, чтобы алкоголь не про-
давали молодёжи нигде. Од-
ним словом, наши акции долж-
ны быть более эффективными, 
чем эффектными.

Беседовал Алексей 
МАЛЬЦЕВ, фото 

автора

Виталий Константинович Ковригин - родился в 1986 года в городе Радужный Тюмен-
ской области; в 2002 году закончил школу в с.Кинель-Черкассы; в 2005 году закончил 
Кинель- Черкасский медицинский колледж по специальности «Медбрат»; в 2005-2011 
г.г. занимался бизнесом (торгово-закупочная деятельность, свой магазин посуды, со-
циальная сфера услуг и проч.). С 2010 г. - лидер МОД «Путь».

Виталий Ковригин:

«Педофилов выявлять непросто»
Уже два года в Кинель-Черкассах существует молодёжное общественное движение 

«Путь», которое реализует экологические акции, пресекает незаконную продажу алкоголя 

несовершеннолетним. О деятельности движения рассказывает его лидер Виталий Ковригин




